



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:27

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Lunes 01 de diciembre de 2003

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

**Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: El Momento

Conduce: Moisés Absalón Pastora

Tema: Varios.

Pastora comentó que en el ambiente existe una aparente percepción de inminentes reformas políticas al Estado. Contra esta realidad expresada por el PLC y por el FSLN se está creando un ambiente satanizado, financiado y pagado por el Gobierno, llamado repacto. Indicó que lo hacen no porque las reformas sean innecesarias, sino porque los actores son ellos.

**Emisora: Nicaragua**

Programa: Uniendo Nicaragua

Conduce: Adolfo Pastrán

Invitado: Alejandro Fiallos

Tema: Varios.

El Presidente de INIFOM, Alejandro Fiallos, expresó que todo lo ocurrido tendrá consecuencias, la población estará enardecida y resultará como un boomerang para Daniel Ortega y Arnoldo Alemán. Añadió que lastimosamente las elecciones serán dentro de tres años y que "pretenden suspender las elecciones de este año, porque están mal con el electorado".

### NOTICIAS DE TV

+Simpatizantes arnoldistas se manifestaron en la ciudad de Miami, reiterando su apoyo para Arnoldo Alemán, en cambio en otra zona de la misma ciudad, ciudadanos protestaban por el repacto entre Alemán y Ortega. **(100% Noticias)**

+El Secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Joel Gutiérrez, informó que el Procurador Francisco Fiallos fue removido de su cargo por falta de Coordinación durante todo el proceso en la lucha contra la corrupción, por lo que el subprocurador Víctor Talavera asumirá el cargo de Procurador de la República. **(100% Noticias)**

+Miguel López expresó que la embajadora de los Estados Unidos, Bárbara Moore, decidió posponer la visita de orientación sobre la defensa nacional para diputados de la Asamblea Nacional. Dicha actividad estaba programada para realizarse del 12 al 16 de enero de 2004 en el Congreso de los Estados Unidos, el Pentágono y el Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa en Washington. Agregó que esto significa una suspensión de la asistencia técnica y financiera, hasta que consideren que existen las condiciones para reiniciarlas.

Por otra parte señaló que el Proyecto de Ley para posponer las elecciones municipales es ilegal debido a que no se da por recibido en la primera secretaría y no existe un acta que diga que ese momento habían cuatro miembros de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional. **(100% Noticias)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, informó que se reunieron con los liberales para abordar el tema sobre el presupuesto. Agregó "Nuestra recomendación y la decisión del Presidente es hacer todo lo posible para que Nicaragua llegue al punto de culminación de la HIPC. Se tiene que convencer a las autoridades del Fondo Monetario, el Banco Mundial y a la comunidad internacional de que se está avanzando a pesar de los problemas que siempre son normales en la política del país", dijo el ministro. **(Noticias 12, Canal 12)**

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:27

PAG - 2 -

+El Vicepresidente José Rizo participó que en la reunión del Gabinete se abordaron los temas generales de rigor de la HIPC que ese es un tema de muchísima relevancia y mucha importancia para la población, el aspecto del Presupuesto de la República, y los trabajos que está haciendo la Comisión Económica para alcanzar la HIPC. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Enrique Quiñónez manifestó que hasta el momento han evaluado la propuesta del FSLN, para eso convocaron al Poder Ejecutivo y al ministro Eduardo Montealegre con sus asesores. Según Quiñónez existe cierto inconveniente en los gastos recurrentes donde el FMI ha interiorizado de que no lo aprobarían, por lo que los llevaría a renegociar la HIPC y Nicaragua no está para esa situación. Consideró que tienen que todos deben de poner de su parte, el FSLN, Gobierno y PLC para darle una salida a este presupuesto y poder aprobarlo la próxima semana. **(TV Noticias, Canal 12)**

+Aprovechando el beneficio de municipio por cárcel, las reuniones del CEN se trasladaron a partir del hoy a la hacienda El Chile y aparentemente no existe ninguna restricción. Después de la reunión, el diputado Oscar Moncada negó que se haya abordado el tema de la acusación contra María Fernanda Flores, aunque cuestionó el por qué hasta ahora presentan esa acusación en Panamá. Aseguró que hablaron sobre las reformas constitucionales y que decidieron postergar las elecciones municipales para unir las con las presidenciales en el 2006. Esto fue confirmado por el vocero del PLC. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario, Canal 10)**

+El Presidente de Ética y Transparencia, Gabriel Solórzano, considera que postergar las elecciones no resuelve el problema de falta de recursos y por el contrario genera un costo social que afectará la democracia municipal, ya que con esto estarían defraudando al votante que eligió un representante para un periodo determinado y ahora tendrá que esperar dos años más. Asimismo la doctora Rosa Marina Zelaya considera que esta decisión además de ser violatoria de la Ley Electoral, creará desajustes en el proceso, lo que se traduce como costos. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Moisés Hassan Morales, disidente sandinista consideró que el Presidente Enrique Bolaños debe dejar la timidez para poder enfrentar a estos dos enemigos que se han unido suciamente para atacar la institucionalidad. "El Presidente debe hacer uso de los recursos que tiene a su alcance y decretar el Estado de Emergencia, que es un recurso que la Ley le confiere", expresó Hassan. Lamentó que muchos militantes sandinistas hayan perdido la autoestima y la dignidad e hizo un llamado para decirle "basta ya" a Daniel Ortega. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Wilfredo Navarro acusó al Gobierno de boicotear a la HIPC y azuzar a los organismos internacionales. También dijo desconocer las cuestiones del pacto o lo que se esté diciendo. Asimismo dijo que existe un acuerdo entre el FSLN y la Bancada Azul y Blanco que representa al Gobierno, "ellos se pusieron de acuerdo para no discutir la Ley de Carrera Judicial, por lo que ahora la principal discusión está en la forma en que el Gobierno está manejando los temas relacionados con la HIPC". **(Noticias 12, Canal 12)**

### AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

#### **Daniel Ortega 'invita' a Bolaños a participar. (El Nuevo Herald, Estados Unidos)**

El máximo líder opositor, el ex presidente sandinista Daniel Ortega, invitó ayer al gobierno de Enrique Bolaños a "ser parte de las reformas" institucionales que promueve su partido en alianza con el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) en la Asamblea Nacional, en un hecho que demuestra el poder adquirido por el líder izquierdista tras el acuerdo alcanzado con el también ex mandatario Arnoldo Alemán.

#### **Anuncian juicio a esposa de Alemán en Panamá por lavado de dinero. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)**

María Fernanda Flores de Alemán, la esposa del ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán, será acusada penalmente en Panamá por lavado de dinero, anunció hoy, lunes, el procurador de Nicaragua, Francisco Fiallos. Fiallos dijo hoy a ACAN-EFE que esta semana pedirá a la Fiscalía y Procuraduría de Panamá, que abran proceso



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:27

PAG - 3 -

penal contra Flores de Alemán, y su padre, el diputado liberal suplente José Antonio Flores Lovo, "por ocultar dinero proveniente de actos de corrupción".

### **Ortega dice desconfiar de Arnoldo Alemán (La Nación, Costa Rica / El Diario de Hoy, El Salvador)**

• Aún así líder sandinista quiere pactar

El máximo líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, confesó que el pacto que está por concluir con Arnoldo Alemán lo revisa con pinzas porque este es un "tramposo, un marrullero".

En una entrevista que publicó ayer La Prensa , Ortega desveló que, aunque pacta por segunda vez con Alemán, no le tiene confianza y todo acuerdo con este lo revisa personalmente "con pinzas" porque "es un tramposo, un marrullero".

### **Buscan reducir deuda . (La Nación, Costa Rica / AP)**

El Consejo Nacional de Planificación Económica y Social (Conpes) exhortó a los diputados nicaragüenses, la semana anterior, a aprobar una serie de leyes para cumplir con requisitos que exige el Fondo Monetario Internacional (FMI) para la condonación de la deuda externa del país.

Conpes alega que estas leyes son necesarias para que el FMI clasifique a Nicaragua como país pobre altamente endeudado, que le permitiría el perdón de unos \$4.500.

### **Sandinistas y liberales logran acuerdo. (La Prensa, El Salvador)**

Las bancadas mayoritarias del Congreso nicaragüense, dirigidas por el líder del Fsln Daniel Ortega y el ex presidente Arnoldo Alemán, acordaron discutir una reforma constitucional que alteraría varios procesos electorales. El convenio surge en medio de un enfrentamiento con el presidente Enrique Bolaños. La enmienda fue presentada con carácter de urgencia al Congreso, a fin de propiciar algunos cambios institucionales que favorecerían a Alemán y a Ortega. La iniciativa fue respaldada con la firma de 65 de los 91 diputados del parlamento, del cual forman parte 45 legisladores del PLC y 38 del Fsln, que constituyen una aplanadora mayoría frente a la bancada de de Bolaños.

### **Capturan a nicaragüenses por el tráfico de personas. (El Diario de Hoy, El Salvador)**

Por la edad de las menores, la PNC supone que su fin era la prostitución.

Miembros de la División de Fronteras de la Policía Nacional Civil (PNC) capturaron a tres nicaragüenses, a quienes acusaron por el delito de tráfico de menores. Los arrestos se dieron el viernes 28, en el paso aduanal Las Chinamas, frontera con Guatemala, cuando intentaban sacar del país a cuatro menores de edad.